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令和５年第１１回 (定例会 )  

厚真町教育委員会会議録  

 

１  開会  

令和５年８月３１日（木）１４時３０分  

 

２  閉会  

令和５年８月３１日（木）１７時００分  

 

３  出席委員の氏名  

遠藤  秀明   長門  茂明  金光  えり  池川  徹  日西  大介  

 

４  委員及び傍聴人以外の会議出席者氏名  

生涯学習課長   阿部  雄史  

生涯学習課参事  乾   哲也  

生涯学習課参事  作田  和彦  

 

５  会議録署名委員の指名  

 （  金光  えり  ）  

 （  池川   徹  ）  

 

６  教育長報告  

(1)  行事参加等の動向                     （資料１） 

 (2 )  厚真町議会総務文教常任委員会所管事務調査（７月３１日）について                    

事務調査：①特別支援学級の子どもの数の推移と対応について  

②不登校・別室登校の子どもの数の推移と対応について  

③いじめ対策について  

④小中一貫教育の実施状況について       （資料２） 
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【質疑】  

金光委員：総務文教常任委員会の委員から「厚真町は特別支援児童の支援体

制が整備されていないから、近隣の支援を受けているのか」とい

う質問があったようだが、現状はどうなのか？  

教育長  ：委員からの質問は、放課後デイサービスに関する質問だったと思  

う。厚真町には本郷デイサービスと今年から厚南デイサービスセ  

ンターにおいても共生型のデイサービスを行っているが、その児  

童の特性に合った居場所ということで、厚真町のデイサービスで  

はなく、安平町のデイサービスを選択したということらしい。情  

報を共有し、児童クラブで取り入れられる支援は特別支援の児童  

に対して行っていると答弁した。  

     個々の特別支援の児童に求められるサービスを共生型デイサービ  

スだけで応えられるわけではないので、個々の子どもの特性に合  

わせて居場所を選択できると考えているが、その情報がまだ十分  

に伝わっていない。  

金光委員：近隣の町村のサポートを受けている方がいるということか？  

教育長  ：利用している方までは把握していないが、利用している方はいる。  

乾参事  ：障害により、近隣町のデイサービスに専門の職員がいて、通って

いる児童はいる。  

教育長  ：委員の質問は、厚真町の児童クラブでは特別支援の児童が対応で  

きないという捉えなのか、児童クラブで求められている総合的な

支援に対しての話なのかは判断できなかったが、いずれにしても

児童クラブや近隣を含めて、選択できる様々な居場所があること

が大切だと思う。  

 

７  所管報告  

学校教育グループ・給食センター  

(1) 厚真町防災学習研修会 (８月３日 )について          （資料３） 
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・各小中学校教員１３人、関係団体職員５名  計１８名参加                 

(2) 学校監査（８月８日／厚真中央小学校・厚真中学校）について         

(3) 令和４年度会計決算審査（本審査）（８月２１日）について（資料４） 

(4) 厚真町教育研究所第２回運営委員会（８月２２日）について（資料５） 

(5)子ども家庭支援員の教育委員会配置について        （資料６） 

(6)生徒指導に関わる報告             （資料７、当日配付） 

(7)厚真高等学校教育振興会及び総会について         （資料８） 

(8)第１回小中校生徒指導連絡会議（８月２９日）について  （当日配布） 

【質疑なし】  

 

社会教育グループ  

(1) 「メディアコントロールチャレンジ」（１回目）  

学校名  取組日  取組率  達成率  

厚真中学校  7 月 22 日 (土 )～ 23 日 (日 ) 45.0％  24.0％  

厚南中学校  12 月 2 日 (土 )～ 3 日 (日 ) ―  ―  

中央小学校  
7 月 22 日 (土 )、23 日 (日 ) 

36.0％  32.0％  

上厚真小学校  39.4％  36.0％  

(2) 「世界の昆虫展」７月２７日 (木 )～８月２０日 (日 )／青少年センター

／見学者３７８人（昨年度３７３人）／ HP、生涯学習だより、防災無線、

ポスター掲示  

(3) 夏休み水泳教室（小学１～４年対象）  

  講師：苫小牧水泳協会  

 開催日  参加者数（のべ人数） 

厚真中央小学

校  

7 月 31 日（月）、

8 月１日（火）  

19 人  

19 人  小計 38 人  

上厚真小学校  7 月 27 日（木）、

7 月 28 日（金）  

18 人  

16 人  小計 34 人  

合  計  4 日間  72 人  

 

(4) 夏休み学習会「アツマナビ」  ８月１日 (火 )～４日 (金 )開催／福祉セ

ンター、厚南会館／あつまるねっとを活用した地域人材・ ALT 等の協

力（３名）／小中学校へのチラシ配布  
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場所  開催日  

午前（小 1～ 4

年）  

参加者数  

午後（小 5～中

学）  

参加者数  

厚南地区／  

厚南会館  

8 月 1 日 (火 ) 15 名  11 名  

8 月 2 日 (水 ) 14 名  16 名  

小計  2 日間  のべ 56 名  

中央地区／  

福祉センター  

8 月 3 日 (木 ) 26 名  11 名  

8 月 4 日 (金 ) 25 名  14 名  

小計  2 日間  のべ 76 名  

合計  4 日間  のべ 132 名  

(5) ガラス玉づくり  ８月６日 (日 )開催／参加者２２人（町内２０人･町

外２人）  /軽舞遺跡調査整理事務所  

(6) 軽舞事務所  夏の特別開放  ８月１３日 (日 )開催／参加者４７人（昼

の部  町内１０名･町外１６名夜の部  町内１４名･町外７名）  

  ※ペルセウス流星群観望会は降雨により中止  

(7) あつま歌謡ステージ  ８月１９日 (土 )開催／参加者１２０人（出演３

１人、観客８９人）／福祉センター／チラシの全戸配布  

(8) 第２０回集まリンピック（第５５回町民体育祭）  ８月２０日 (日 )開催

／参加者４８６名（１２自治会）・特別ゲスト３名１団体  

(9) スポーツセンター・スタードーム屋上防水工事（８月２１日～１１月  

３０日まで）  

【質疑】  

池川委員：集まリンピックの音響を安平から借りてきたと聞いたが、自治

会のテントまで聞こえなかったという話もあったがどうだっ

たのか？  

乾参事  ：３自治会に聞いたところ「聞こえた」と聞いていた。また苫小

牧陸連で行ったフィールドチャレンジで使用した時にブルー

トゥースを使って音楽を流すこともできたので、今後の活用を

考え、試験的に導入した。  

金光委員：トークショーが良く聞こえなかった。食事中で周りの声があっ

たので、余計に聞こえにくかったかもしれないが、トークショ

ーを聞いていない方もいたので、ゲストに失礼だったのではと
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思った。  

池川委員：自治会のテントからゲストの位置が離れていたし、背中を向け

て焼き肉や食事をしているので、自治会のテントの近くでトー

クショーをしてもよかったのではないか？  

池川委員：司会のトークはそれほど多くしなくてもいい。  

乾参事  ：自治会の方に司会について意見を聞いたが、「あの声が心地よ

い」と話していた。  

教育長  ：今回は記念大会で、盛り上げるために、トークを多くした。  

金光委員：全国大会など遠征の費用補助に上限はないのか？  

教育長  ：以前は地区大会、胆振大会を勝ち抜いて全国に行くことはあま  

りないことで、上限も回数も制限なく補助してきた。しかし、

最近はうれしいことではあるが、全道大会や全国大会に行くこ

とが珍しくなくなり、補助申請額も多くなった。競技人口が少

ないスポーツでは、全国大会や世界大会に参加する生徒も増え

て、補助金額も増加しているので、今後は一定の基準や上限を

つくるなど見直しに向けて、課題を整理したい。  

金光委員：子ども家庭支援員の教育委員会の配置は、住民課 にいた方を

教育委員会の所属にするのか？  

阿部課長：学校からの情報が入りやすいように住民課だけでなく、教育

委員会に席を置いた。  

日西委員：歌謡ステージの開催は、文化祭の時期に近づけて農閑期に合

わせたほうが町民も来やすいと思う。  

 

８  議案  

議案第１号  令和６年度使用教科用図書の採択について  

【質疑】  

金光委員：厚真町は、教科書を変えるときに教科書検討委員会を 行ってい

るのか？  
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教育長  ：行っている。道教委が各業者の教科ごとの教科書について特徴  

を評価し、網羅したものをさらに採択する地域や教育委員会が  

教員や学識経験者などに教科ごとの内容を精査していただき  

評価した内容に基づいて、協議会委員である教育長が意見を交

わして採択する。胆振東部は苫小牧市に転居する場合も多いの

で転校するたびに教科書の内容が変わるのは困るので、苫小牧

市の採択状況も意識して採択している。  

池川委員：全道一律にならないのか  

教育長  ：基本的に公立小学校については、それぞれの教育委員会で決め

ていい。協議会を設置して広域で決めてもいいが、最終的な判

断はそれぞれの市や町で決定する。  

 

議案第２号  厚真町いじめ防止基本方針の一部改定について（資料９）  

【質疑なし】  

議案第３号  厚真町教育委員会事務局職員の人事について  

【質疑なし】  

  

９  協議事項  

【協議内容】  

(1) 令和５年度全国学力・学習状況調査「北海道版結果報告書」の市町村

別結果の掲載について                 （資料１０） 

 (2) 教育委員会の活動状況に関する点検・評価について    （資料１１） 

【質疑なし】  

 

10 その他  

(1) 厚真高校陸上部インターハイ出場（札幌大会）  

８月２日～６日／２名出場  

(2) 教育委員学校訪問（１０月）について  
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(3)令和５年第３回厚真町議会定例会提案議案について（９月１２日）  

 ・財産の取得について（給食センター）  

・一般会計補正予算について   

【質疑なし】  

  

(4)熱中症アラートへの教育委員会の対応について    （資料１２）  

 【質疑】  

 阿部課長：小中学校のエアコン設置に係る費用は、概算で億単位が見込ま

れる。補助金を活用しても、町の持ち出しが２６％かかるため、

今後どのくらい予算を抑えられるかの検討になる。  

 金光委員：エアコンを設置しているコンピューター室があるが、クールダ

ウンできるような部屋の設置を検討してはどうか？  

池川委員：夏休みをずらすなどの対応でもいいのではないか？また、ドラ

イミストでも効果があるので試験的にやってみてはどうか？  

 

11 次回委員会の開催日程  

・９月２８日（木）午後２時３０分  

 

12 閉  会  

 


